

暑中お見舞い
申し上げます

河辺林通信

建部北町の森から

2018年7月号 No.243

↑クヌギを登るカブトムシ

6月3日 第4回建部里まつり！！

今年も河辺いきものの森で建部里まつりが行われました。とてもよいお天気の中、500名の方々に来て頂きまして、にぎやかな1日となりました。

遊林会はスペシャルクイズラリーや森のたんけん、竹の薄切り競争、北町のサロンの方たちとの釜で炊いたご飯を行い、家族ごとに1日楽しんで頂けたのではないかと思います。

建部北町まちづくり協議会のみなさまをはじめ、ご協力いただきましたみなさまお疲れ様でした。

ありがとうございました。



↑竹の薄切り競争



↑釜で炊き込みご飯



↑谷口隆雄さんの作品展示



↑他にも子どもたちが楽しめる遊びがたくさん↑



2回目のモリイコ！とモリイコ！S

2回目のモリイコ！は「いきもつかみ」です。まずは練習をしました。初めはさわれない子も、最後にはチョウやトンボを持てるようになりました。

雨の中いきものつかみに行つた時は、どうなるか心配でしたが、たくさんのいきものをつかまえることができました！雨の森も好きになって欲しいです！



↑雨の中カマキリをゲット！

今回の「モリイコ！S」は、いきもの観察です。

まずは森たんけんに行きました。先月の森と何が変わっているのか？などを探しました。

たんけんが終わったら、いよいよいきものつかみ。小さな透明カップを持って行きました。「カナヘビ」や「アリ」、「ダンゴムシ」や「ミミズ」などをつかまえました。観察では、体温や全長を測ったり、かわいさやかっこよさなどをグラフにしました。



↑ルーペで観察中

観察の後は「たき火」をしました。次回のモリイコ！Sでは、お昼ごはんをつくるので、復習を兼ねてのたき火です。モリイコ！で経験しているためか、とても早く火をつけることができました。



↑何匹つかまえられたかな？



↑ケムシをのぞく隊員たち



↑みんなでうちわ

●6月の作業だより

第2土曜日（6月9日） 11人

①くさらはら管理班

くさらはら広場のセイタカアワダチソウとクズを退治しました。

②水辺スギナ退治班

下流の浅い水辺がスギナ畑になっていたので、駆除しました。

③テント張り替え班

ピザ窯の上のテントが雨漏りするので張り替えました。

④食事班

2種のまぜご飯にゴーヤチャンプルーなど、地元の野菜たっぷりのごはんをいただきました。



木ままクラブ（6月14日）

森林組合さんに伐ってもらったケヤキの大木を玉切りにしました。大木だったので、苦労しました。

木ままクラブ（6月21日） 12人

梵釈寺での活動でした。ササ刈りを中心に行い、溜め池の奥の方まで道がつながりました。今後は、新たな活用場所に利用していく事に期待です！

第4水曜日（6月27日） 12人

6月14日に玉切りにしたケヤキを薪割り機で割りました。また、やまの子キャンプで使用する薪も、ナタで割りました。

7月の活動日

7/5 (木)	梵釈寺 林内整備
7/14 (土)	草刈り 水辺外来種退治
7/25 (水)	草刈り 水辺外来種退治

朝9:00～（遅刻可）
第2土曜日は、9:00より
1時間ほど観察会を行います

第4回 総会

午後3時から第4回総会を行いました。

29年度決算＆30年事業計画を決定しました。

正会員の皆さま、お忙しいなかご出席いただきましてありがとうございました！

6月観察会

今月の観察会テーマは、梅雨ということでカタツムリです。カタツムリといえば身近ないきものなイメージがありますが、調べてみると知らないことがたくさんありました。

カタツムリの別名には「デンデンムシ」や「マイマイ」などたくさんあります。その別名の分布から言葉の広がり方を発見した本に『蝸牛考』というのがありました。他にも「カタツムリを祀っている神社」や

「砂漠に住むカタツムリ」「触ると死ぬのに、食べると美味しいカタツムリ」などなど、たくさんのカタツムリを紹介しました。



↑小さなカタツムリ発見！か見つかりませんでした。

スケッチはできませんでしたが、つかまえたカタツムリをじっくり見比べてみたりしました。雨が降ればたくさん出会えるカタツムリ。みなさんも探してみてくださいね！

森の室内楽コンサート

6月10日（日）に第34回 室内楽コンサートが行われました。今回は定員を越え、なんと！95名の方がコンサートにお越しくださいました。演奏は森のコンサートでお馴染み♪「日本センチュリー交響楽団」のメンバー4名による、弦楽四重奏でした。シュトラウス2世の「観光列車」の演奏を聞きながら、オリエント急行に乗ってヨーロッパの旅に出ると言う、ストーリー仕立てで演奏が始まり、曲のことだけでなくヨーロッパの文化や町並みの話、世界観や音楽性を解説してください、会場にいる皆さまとまるでヨーロッパを旅しているような気分を味わせていただきました。お陰様で、今回も素晴らしいコンサートを開催することができました。



ボランティアメンバー募集！

遊林会は毎月ボランティアを募って、河辺いきものの森の保全活動をしています。あなたも森のスタッフと一緒に、汗を流しに来ませんか？

作業だけでなく、観察会や美味しいお昼ご飯が待っています！詳しくは遊林会事務局までお問い合わせください。

ボランティアだけでなく

新規会員さんも募集中です！



編集後記

梅雨入りの文字にじめじめした感じを覚えましたが、月末ごろまでは雨が少なく、梅雨はないのか？と思っていると、最終週には雨が出番を増やしました。7月に入ってもまだ雨の出番がありそうですが、なるべく早く梅雨明けを迎たいです。

望月

【発行者】

〒527-0003
滋賀県東近江市建部北町531
特定非営利活動法人
里山保全活動団体 遊林会
代表理事 井田三良
電話：0748-20-5211
メール：ikimono@e-omi.ne.jp